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Beratungsfolge Termin Beratungsaktion 

Gemeindevertretung 22.09.2022 beschließend 
Sozial-, Kultur- und Sportausschuss 02.11.2022 vorberatend 
Gemeindevertretung 09.11.2023 beschließend 

 
Betreff: 
Antrag der CDU-Fraktion 
Baumbestattungen bzw. Bestattungen in Stelen auf den Friedhöfen in den Ortschaften 
 
Antrag: 
Beschlussvorschlag: 
 
Der Gemeindevorstand wird beauftragt, zu prüfen, ob auf den Friedhöfen in den Ortschaften zukünf-
tig eine Baumbestattung möglich ist. Hierbei soll geprüft werden, ob Flächen rund um einen Alt-
baumbestand herangezogen werden kann oder ob freie Flächen für eine Aufforstung hinsichtlich 
eines Friedwaldes vorhanden sind. Darüber hinaus soll geprüft werden, ob Bestattungsstelen auf 
den Friedhöfen in den Ortschaften aufgestellt werden können.  
Fällt diese Prüfung positiv aus, so wird der Gemeindevorstand beauftragt, entsprechende Bestat-
tungsformen auf den jeweiligen Friedhöfen zukünftig anzubieten.  
 
Begründung: 
 
Die Friedhofs- und Bestattungskultur ist seit vielen Jahren im Wandel.  
Gerade die Urnenbestattung wird als Bestattungsform immer beliebter. Dies einerseits aufgrund des 
geringeren und zeitlich kürzeren Pflegeaufwandes durch die Angehörigen wie aufgrund der gerin-
geren Bestattungskosten.  
 
Am Beispiel der Friedhöfe in Neuhof-Opperz und Neuhof-Ellers lässt sich gut erkennen, dass viele 
Neuhofer Bürgerinnen und Bürger sich u.a. auch zu Lebzeiten noch für eine Urnenbestattung aus-
sprechen. Die Bestattungsform in Stelen, wie diese in Neuhof-Opperz angeboten wird, steigt in der 
Beliebtheit.  
Nach einer Evaluationsphase lässt sich hier erkennen, dass diese Bestattungsform angenommen 
wird und sukzessive auch auf anderen Friedhöfen angeboten werden soll.  
 
Darüber hinaus findet die Bestattungsform im sogenannten Friedwald – wie in Neuhof-Ellers – einen 
größeren Kreis der Beliebtheit. Auch hier kann die Evaluierungsphase als positiv bezeichnet werden.  
 
Der Gemeindevorstand möge daher prüfen, inwieweit auf den bestehenden Friedhöfen in den Ort-
schaften einerseits Baumbestattungen möglich gemacht und andererseits evtl. die Bestattungsform 
in Stelen ermöglicht werden kann.  
 
gez. Michael Vogel 
Fraktionsvorsitzender 
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